

Visite en Europe du premier ministre de l'Ontario

Le premier ministre de l'Ontario, M. William Davis, doit se rendre en Europe ce mois-ci dans l'espoir d'y trouver de nouveaux débouchés. Au cours de son voyage de deux semaines, M. Davis ira en Belgique, aux Pays-Bas, en Grèce et en Angleterre.

Le premier ministre quittera le Canada le 15 septembre à destination de la Belgique où il rencontrera M. Roy Jenkins, président de la Communauté économique européenne, ainsi que d'autres représentants de la CEE. Les négociations sur les tarifs douaniers et le commerce, les ventes de réacteurs Candu et la situation énergétique en général, seront discutées.

Pendant sa visite de quatre jours en Belgique, le premier ministre déjeunera en privé avec le roi Baudouin et prononcera une allocution devant les membres de la Chambre de commerce d'Anvers.

Au cours des trois jours passés aux Pays-Bas, M. Davis et son ministre de l'Industrie et du Tourisme, M. Larry Grossman, rencontreront des dirigeants du monde des affaires et du gouvernement hollandais et M. Davis prononcera un discours devant les membres de la Chambre de commerce de Rotterdam.

Le premier ministre se rendra également en Grèce où il rencontrera des représentants du gouvernement, des dirigeants religieux et des hommes d'affaires. Il prononcera une allocution devant l'Association Grèce-Canada.

A Londres, M. Davis s'entretiendra encore une fois avec des représentants du gouvernement et du monde des affaires et il prononcera une allocution devant la Chambre de commerce Canada-Royaume-Uni.

L'Ontario est la province la plus peuplée du Canada. Avec 1 068 582 km², elle est aussi la plus large, à l'exception du Québec.

L'industrie manufacturière, principale source de revenus de l'Ontario, produit plus que celle des neuf autres provinces réunies. L'industrie automobile vient au premier rang.

L'Ontario détient aussi le premier rang pour les revenus tirés des produits de la ferme (en particulier, tabac, lait, porc, boeuf) et le second pour les mines (cuivre, or, minerai de fer, nickel et zinc). La province tire aussi des revenus de l'industrie de la pêche, de la forêt et des fourrures (vison).

Priorité donnée à l'énergie à la rencontre des premiers ministres

La vingtième Conférence annuelle des premiers ministres provinciaux s'est déroulée du 15 au 17 août à Pointe-au-Pic (Québec). Elle était présidée par le premier ministre du Québec, M. René Lévesque.

L'ordre du jour des séances de travail prévoyait quatre sujets principaux: économie, énergie, programmes de santé et questions constitutionnelles, ainsi que des sujets d'importance secondaire dont le double emploi des services gouvernementaux et le camionnage interprovincial.



Jacques Grenier

M. René Lévesque discutant avec M. Joe Clark (à droite) de la Conférence des premiers ministres provinciaux.

La première question traitée, l'économie, a porté sur le chômage et l'inflation. Il fut aussi question de l'impact de la fiscalité sur le développement économique et de la tenue, l'automne prochain, de la Conférence fédérale-provinciale sur l'énergie et l'économie.

La question de l'énergie a été inscrite à l'ordre du jour à la demande de la Nouvelle-Écosse. Cette province s'inquiète de la montée du prix du pétrole et du risque pour les provinces de l'Est, qui importent leur pétrole, de se trouver un jour privées de leurs sources habituelles d'approvisionnement. Il faudrait si une telle situation se présentait avoir un nouveau partage plus équitable du pétrole canadien. Les provinces de l'Atlantique aimeraient que cette question soit réglée avant que la chose n'arrive. Ces provinces,

pauvres en ressources énergétiques voudraient que l'on planifie et intensifie les efforts de développement énergétique en vue de s'autosuffire.

L'idée d'un fonds de sécurité énergétique a été mise de l'avant par le premier ministre de la Saskatchewan, M. Allan Blakeney. Ce fonds, administré par des représentants des provinces et du fédéral, serait alimenté par l'accroissement des prix du pétrole après déduction des frais de production des sociétés pétrolières. Il servirait au financement de l'extraction, de la conservation et de la recherche de nouvelles sources d'énergie; il permettrait aussi d'aider les Canadiens souffrant le plus de la hausse du prix du pétrole.

Dans un bref communiqué d'une page émis à l'issue de la rencontre, les premiers ministres provinciaux ont déclaré qu'ils s'étaient mis d'accord pour demander au premier ministre, M. Joe Clark, de préciser son option constitutionnelle. Ils ont fait part aussi de leur décision de réactiver les travaux du Comité fédéral-provincial permanent sur la Constitution afin de faire le point sur les conférences constitutionnelles précédentes. Deux représentants des provinces font partie de ce comité. Il s'agit de M. Claude Morin, ministre québécois des Affaires intergouvernementales et de son collègue de la Saskatchewan, M. Roy Romanow. L'ob-

(suite à la page 8)

Ministre sénégalais au Canada

Le ministre de l'Enseignement supérieur du Sénégal, M. Ousmane Camara, a séjourné au Canada du 9 au 16 août. M. Camara, qui représentait le président du Sénégal, était accompagné d'une importante délégation composée de personnalités du monde des arts du Sénégal.

Le ministre a profité de son séjour pour se familiariser avec le milieu artistique canadien à Toronto, Ottawa et Montréal. Le 11 août, il a inauguré une exposition d'art contemporain sénégalais à l'Art Gallery d'Hamilton (Ontario).

M. Camara a eu, également, des entretiens avec des représentants du ministère des Affaires extérieures et de l'Agence canadienne de développement international. Il s'est rendu par la suite à Montréal où il était l'invité du maire, M. Jean Drapeau.